

Escala Crítica/Columna diaria

- *Se le adelantan Morena, PT y MC a los solaztequistas
- *En formación, el nuevo partido lopezobradorista
- *Hoy formalizan inscripción para dirigencia en el PRI

Víctor M. Sámano Labastida

POR ERRORES de cálculo, al PRI y al PRD los presionan los tiempos. Al PRD se le enredó la selección de sus candidatos. Porque está más ocupado en la reestructuración de sus dirigencias estatales y municipales. No puede atender las cuestiones electorales ya iniciadas por un exceso de confianza. El incumplimiento de sus tiempos internos, luego de una queja interpuesta por sus militantes, obligó al PRD a programar sus procesos internos en momentos en que sus aliados (Morena, PT y MC-movimiento ciudadano) adelantan con sus propuestas para los cargos en disputa.

Según el dirigente del PRD, Jesús Zambrano, son los magistrados del Trife los responsables de la actual crisis interna de ese partido. Una más. Los acusa de haberlos colocado en “una situación de inequidad”, porque les impuso “tiempos extraordinarios para celebrar elecciones internas”. El plazo dado por las autoridades electorales es el 15 de noviembre.

El domingo se realizaron estas consultas y hubo tales inconformidades que deberán reponerse los procesos en cinco entidades: Distrito Federal, Veracruz, Chiapas, Zacatecas y Oaxaca. De “panzazo” pasaron en Tabasco.

Aunque la dirigencia perredista culpa al Trife, en sentido estricto y por estatutos los solaztequistas debieron relevar a sus órganos de dirección entre marzo y junio de este año. Se confiaron en que tradicionalmente los estatutos eran “letra muerta”. Lo mismo le ha pasado al PRI, PAN y demás. Pero ahora basta con que un militante esté dispuesto a llegar hasta el máximo tribunal electoral (Trife), para que las cosas se compliquen.

Suponiendo sin conceder, como se han quejado los afectados por las decisiones del Trife, que los magistrados actúen “por consigna”, resulta lógico que exponerse a que las decisiones se tomen fuera de los partidos se convierte en un riesgo innecesario.

Así, en mala hora para el PRD suceden los conflictos cuando la carrera por los cargos del 2012 ya comenzó. Resulta obvio que en unas elecciones partidistas en las que se vota el mismo día por la renovación de varios consejos estatales, 256 consejeros nacionales y mil 100 congresistas para el periodo 2011-2014, sin contar con las dirigencias municipales, algún conflicto surge. Como se vio el domingo.

Más aún en un partido que asegura haber convocado a tres millones de afiliados, con sectores acostumbrados al reclamo, la confrontación, la pelea. Por supuesto, sus adversarios esperan que llegue el momento para confirmar y magnificar los perjuicios que se tienen de la

Escrito por Editor
Miércoles, 26 de Octubre de 2011 00:40 -

oposición solaztequista. Hasta Andrés Manuel López Obrador ha preferido marcar distancia de los “pleitos de los de arriba”.

Cada vez está más claro que existe una estrategia para ir integrando un nuevo partido que se anunciará pasando estos comicios.

TAMBIEN LOS ROJOS

EL PRI, igualmente obligado a reponer el proceso de selección de su dirigente en Tabasco, tiene problemas; pero esos ocurren como una lucha sorda, callada, pocas veces pública. Sólo podemos ver las imágenes de personajes sonrientes y abrazados. Pero los grupos se reacomodan; los aspirantes a la candidatura al gobierno del estado y a otros cargos de elección hacen sus cálculos.

Hay nuevos pactos y algunos personajes aprovechan el momento para subir el monto de su negociación. Dicen que “a río revuelto ganancia de pescadores” y la decisión del Trife con respecto al PRI vino a agitar aún más las aguas. Mientras más se acercan el proceso de selección y menos definiciones hay en el tricolor, los costos se acumulan.

En cualquier contienda electoral, los preparativos para enfrentar con éxito la lucha por los cargos y los votos pasa por el control de las estructuras de un partido. Así, en el PRI, quien o quienes buscan la nominación, por fuerza tienen que estar buscando también obtener los cargos de dirección de ese partido. Esa oportunidad se las ofreció la decisión del Trife. Otros dan por seguro que Miguel Romero será ratificado el 29 de este mes.

La duda se despejará hoy. Durante la mañana de este miércoles estará abierta la inscripción de aspirantes a la dirigencia tricolor. Según el también diputado Humberto Villegas, responsable de los procesos internos de su partido, “no existe línea” a favor de nadie, aunque dirigentes de sectores, los alcaldes y diputados priístas, ya se pronunciaron por la continuidad de Romero Pérez.

¿Cambiará el PRI su ruta?, ¿seguirá por el mismo camino que hasta ahora?

AL MARGEN

EL MÉDICO Fernando Mayans y el historiador Diógenes de la Cruz, son los autores de la obra “La medicina en Tabasco a través del tiempo” que hoy será presentada en el auditorio “Eduardo Alday Hernández”, de la nueva División Académica de Ciencias y Humanidades de la UJAT, en el Campus Bicentenario, a las 19:00 horas. Los comentarios al libro estarán a cargo de los médicos Juan Puig Palacio y Manuel Soto. Es, según se adelanta, un trabajo ambicioso que abarca desde la práctica curativa en las culturas Olmeca y Maya hasta nuestros días en esta región. También incluye una mención biográfica breve de personajes destacados de la

Escrito por Editor

Miércoles, 26 de Octubre de 2011 00:40 -

medicina en la entidad.

NUESTRO más sincero pésame para los periodistas Salvador Fernández Nieto y José Chablé Ruiz. En lamentable coincidencia, tanto Salvador como José del Carmen tuvieron pérdidas irreparables. En el hogar de Salvador Fernández Nieto hará falta don Jesús José Fernández Aguilar, fallecido el 22 de octubre en la Ciudad de México. Mientras que en el hogar de José Chablé Ruiz se extrañará la presencia de don Víctor Chablé Hernández, fallecido el lunes 24 de octubre. A los familiares y amigos de estas dos familias, nuestras condolencias.

SIGUE Tabasco en alerta por el riesgo de lluvias intensas y más inundaciones. Los avisos, sin embargo, deben matizarse para evitar la parálisis o la desesperación por el temor cuyos efectos son también dañinos. (vmsamano@yahoo.com.mx)